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本报讯 以“追梦十二载，
乐跑在郑开”为主题的2018中
国郑州国际马拉松赛昨天上
午如期举行，共 4.9万人参与
了全程、半程、迷你马拉松3个
项目的比赛，让健身热潮再次
涌动郑州。

郑开国际马拉松赛全程
的路线起点为中国八大古都
之一的郑州市，终点则是有着
“一城宋韵半城水”的八朝古
都开封。今年是郑开马拉松
举办的第十二届，从首届的
5000人到今年的近 5万人，郑
开马拉松在参赛人数不断增
加、规模不断扩大的同时，也
让健身的理念深入人心，让跑
步健身成为越来越多的人生
活习惯。

今年的比赛，参加全程和
半程项目的选手各 1万人，来
自肯尼亚、埃塞俄比亚、澳大
利亚、蒙古等国家和地区的选
手有70名，其中不乏国际顶尖
级的职业马拉松运动员。一
如往年，今年的全程马拉松依
然是黑人选手的天下，特别是
肯尼亚选手，他们包揽了男子
组的前三名和女子组的冠、亚

军。其中获得冠军的切里默·
伊莱亚斯·科博伊，跑出了2小
时 13分 57秒的成绩，略显遗
憾的是，因为不到 1分钟的差
距，他未能拿到组委会设置的
2万美元全额奖金，而他的同
胞，夺得女子组冠军的幕克娃
娜·艾迪娜则以 2小时 30分 28
秒的成绩将2万美元的奖金收
入囊中。（本届郑开马拉松奖
金设置规则为：如果男子成绩
在2小时13分以内夺冠，那么
奖金额为2万美元，如果超出2
小时 13 分，奖金则为 1.2 万美
元；女子组方面，如果成绩在2
小时 32 分以内）夺冠，则会获
得20000美元奖金，如果超出2
小时32分，奖金额度也相应减
少为1.2万美元。

在半程马拉松的较量中，
河南选手表现出色，黎诗怡在
半程马拉松女子组的比赛中，
力压两名埃塞俄比亚选手，以
1小时 23分 24秒的成绩夺冠，
而另一名河南选手成敬斋，则
在男子半程赛中紧追两名肯
尼亚选手，以1小时10分36秒
的成绩位居第三。
郑报融媒记者 郭韬略

全国桥牌团体赛是国内最
高水平的桥牌赛事，集中了国
内最优秀的选手。在去年的
第四十三届世界桥牌锦标赛
上，中国女队获得了团体冠
军，队员王文霏、卢燕、黄艳、
沈琦、王南，国家队主教练王
晓静，以及来自北京、上海、江
苏的三位教练刘杰、胡鸿基、
郁红高分别被国家体育总局
授予 2017年优秀运动员和优

秀教练员体育运动奖章。在
今天的开幕式上还举行了简
短的颁奖仪式，陈泽兰为获奖
的运动员、教练员颁发了证
书、奖章。四位获奖的国家队
队员，在本次比赛中也将代表
各自的母队出战。

此次比赛的竞赛项目男、
女升降级团体赛，其中男子共
设甲、乙、丙 3个级别，女子设
甲、乙两个级别，比赛分为预

赛和淘汰赛两个阶段，预赛将
排定各个组别的名次，于 28日
结束，随后再进行淘汰赛，最
终确定升降级队伍，每个级别
的升降级名额均为 3个。作为
东道主的河南队，此次共有 5
支队伍参赛，分别是河南男、
女队，郑州男、女队和郑州师
院女队，其中男队均将参加丙
级比赛的角逐，女队均参加乙
级比赛。

本报讯 经过连续 3天的
鏖战，2018“巴迪瑞杯”网球球
王争霸赛第一站的比赛，昨天
下午在中原网球中心落下帷
幕，10个组别的首个“球王”也
全部产生。

河南网球球王争霸赛创
办于2015年，一经面世就因为
其规格高、规模大、奖金高而
受到众多业余高手的追捧。
从去年开始，争霸赛的参赛选
手不再局限于河南省，开始向
周边省份延展；而今年，赛事
规模再创新高，参赛选手北至
黑龙江，南至广东，西至新疆，
东到江苏，共来自国内22个省
（市）、自治区，共有685名运动

员报名参加首站的比赛，比赛
也由此成为全国性的业余网
球品牌赛事。

由于参赛选手增多，单是
参加男子 A组单打的选手就
多达 275人，比赛赛期“被迫”
从两天延长到三天，首轮比
赛从 23日下午就已经打响，
全部比赛于昨天下午结束。
在参赛人数最多，也是分量
最重的男子A组单打比赛中，
李锦程和董泽宇分别获得冠
亚军，他们两人还携手合作
拿下男子A组双打的冠军；在
女子A组单打比赛中，张小甜
获得冠军。
郑报融媒记者 郭韬略

全国桥牌团体赛开赛

600余名高手开启“最智慧游戏”大战
本报讯 经过紧张、高效的筹备，由中国桥牌

协会主办，郑州市体育局、郑州报业集团、郑州师
范学院承办，郑州市棋牌协会协办的2018全国桥
牌团体赛，昨天上午在郑州师范学院综合训练
馆如期开幕。来自全国的600多位桥牌高手将参
加此次为期一周的角逐。国家体育总局棋牌运动
管理中心副主任、中国桥牌协会副主席陈泽兰；国
家体育总局棋牌中心桥牌部主任、中国桥牌协会
秘书长郭玉军；郑州师范学院院长孙先科；河南省
桥牌协会副主席于向英；河南省社体中心副主任
李罡；郑州市委宣传部副部长，郑州报业集团党委
书记、社长石大东；郑州市体育局局长王微；郑州市棋牌协会主席樊敬国；比赛裁判长
李铭华等出席了开幕式。郑报融媒记者 郭韬略 文/图

扑克牌，是群众最为喜闻
乐见的健身、益智类游戏，但说
到桥牌，则显得有些“高冷”，目
前还属于小众项目。

国家体育总局棋牌运动管
理中心副主任、中国桥牌协会
副主席陈泽兰今天在比赛现场
接受记者采访时也表示，明年
将进入中国桥牌改革的元年，
中国桥牌协会将对竞赛体制进
行重大改革，并推出针对桥牌
会员的一系列赛事，以此促进
桥牌运动进一步普及。

对于将本次全国桥牌团体
赛放在郑州师院举行，也是出于
加速桥牌运动普及的考虑。“一
方面郑州师院有很好的桥牌基
础，也有丰富的办赛经验，另一
方面，大学生群体也是未来桥牌

运动普及的重点人群，桥牌是一
项益智类游戏，也有相当强的竞
技性，易于为大学生接受。所以
下一步我们还会加强同高校的
合作。”陈泽兰如是说。

复杂的比赛规则使得桥牌
入门的“门槛”很高，这也使得
很多想参加这项运动的选手望
而却步。对此，陈泽兰说：“我
们下一步首先要做的是降低
‘门槛’，针对桥牌初学者设置
与其匹配的简单、易懂规则，降
低他们参与桥牌运动的难度，
增加他们的兴趣。另外，我们
还要充分利用互联网技术、开
发桥牌教学 APP，让人们学起
桥牌来更加直观、方便。针对
桥牌的特点，我们会更大范围
地对比赛进行网络直播，并设

置专业解说，针对不同层次的
爱好者，设置不同的直播内容
和解说，这样利于大家找到合
适自己水平的比赛进行观摩。”

围棋在国内发展得很好，
一方面在于其有着悠久的文化
传统，另一方面也在于围棋有
着一套科学的段位级制度，可
以激发学棋者的能动性。“我们
将借鉴围棋的经验，继续完善
技术等级标准，以激励选手不
断提升水平实现突破，并借此
激发桥牌产业，改变目前一些
桥牌培训学校‘门可罗雀’的现
状。”陈泽兰说，“我们也希望此
次全国桥牌团体赛在郑州的举
办，能让郑州人知道、了解桥
牌，进而对桥牌产生兴趣，加入
到桥牌运动中来。”

全国高手齐聚郑州

加速改革 加快普及

郑开马拉松如期鸣枪
肯尼亚选手包揽男、女全程冠军

参赛人数再创新高
网球球王争霸赛产生首站球王


